
Ne craignons pas de témoigner, le Seigneur
est toujours avec nous!

Lectures de la messe

Première lecture

« Dans cette ville j’ai pour moi un peuple nombreux » (Ac 18, 9-18)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

À Corinthe,
une nuit, le Seigneur dit à Paul dans une vision :
« Sois sans crainte :
parle, ne garde pas le silence.
Je suis avec toi,
et personne ne s’en prendra à toi pour te maltraiter,
car dans cette ville
j’ai pour moi un peuple nombreux. »
Paul y séjourna un an et demi
et il enseignait parmi les Corinthiens la parole de Dieu.
Sous le proconsulat de Gallion en Grèce,
les Juifs, unanimes, se dressèrent contre Paul
et l’amenèrent devant le tribunal,
en disant :
« La manière dont cet individu
incite les gens à adorer le Dieu unique
est contraire à la loi. »
Au moment où Paul allait ouvrir la bouche,
Gallion déclara aux Juifs :
« S’il s’agissait d’un délit ou d’un méfait grave,
je recevrais votre plainte à vous, Juifs, comme il se doit.
Mais s’il s’agit de débats sur des mots,
sur des noms et sur la Loi qui vous est propre,
cela vous regarde.
Être juge en ces affaires, moi je m’y refuse. »
Et il les chassa du tribunal.
Tous alors se saisirent de Sosthène, chef de synagogue,
et se mirent à le frapper devant le tribunal,
tandis que Gallion restait complètement indifférent.
Paul demeura encore assez longtemps à Corinthe.
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Puis il fit ses adieux aux frères
et s’embarqua pour la Syrie,
accompagné de Priscille et d’Aquilas.
À Cencrées, il s’était fait raser la tête,
car le vœu qui le liait avait pris fin.

– Parole du Seigneur.

Psaume

(46 (47), 2-3, 4-5, 6-7)

R/ Dieu est le roi de toute la terre.
ou : Alléluia ! (cf. 46, 8a)

Tous les peuples, battez des mains,
acclamez Dieu par vos cris de joie !
Car le Seigneur est le Très-Haut, le redoutable,
le grand roi sur toute la terre.

Celui qui nous soumet des nations,
qui tient des peuples sous nos pieds ;
il choisit pour nous l’héritage,
fierté de Jacob, son bien-aimé.

Dieu s’élève parmi les ovations,
le Seigneur, aux éclats du cor.
Sonnez pour notre Dieu, sonnez,
sonnez pour notre roi, sonnez !

Évangile

« Votre joie, personne ne vous l’enlèvera » (Jn 16, 20-23a)

Alléluia. Alléluia.
Le Christ devait souffrir
et ressusciter d’entre les morts
pour entrer dans la gloire.
Alléluia. (cf. Lc 24, 46.26)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,
Jésus disait à ses disciples :
« Amen, amen, je vous le dis :
vous allez pleurer et vous lamenter,
tandis que le monde se réjouira ;
vous serez dans la peine,
mais votre peine se changera en joie.
La femme qui enfante est dans la peine
parce que son heure est arrivée.
Mais, quand l’enfant est né,
elle ne se souvient plus de sa souffrance,



tout heureuse qu’un être humain soit venu au monde.
Vous aussi, maintenant, vous êtes dans la peine,
mais je vous reverrai, et votre cœur se réjouira ;
et votre joie, personne ne vous l’enlèvera.
En ce jour-là, vous ne me poserez plus de questions. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

« Sois sans crainte… Je suis suis avec toi, et personne ne s’en prendra à toi pour te maltraiter… »
(Ac 18, 9-18)
Bien-aimés de Dieu, au lendemain de la célébration de la solennité de l’Ascension de notre Seigneur
Jésus-Christ, nous entrons avec toute l’Église dans le Cénacle, pour nous préparer à recevoir la
puissance d’en haut. Le Christ nous invitait hier à demeurer dans la ville, à ne pas nous disperser,
nous éloigner de l’objectif de notre relation avec lui, qui est la communion de cœur, l’union avec lui.
A travers l’apôtre des nations, il nous invite aujourd’hui à la confiance en lui, oui dans le « sois sans
crainte », nous devons prendre conscience que la relation de foi avec le Seigneur ne supporte pas
une inquiétude quelconque. Les exégètes disent que cette expression revient 365 fois dans les
Écritures, comme quoi, notre Dieu nous dit chaque jour : « sois sans crainte ». Le travail que chacun
d’entre nous a à faire sur lui-même, c’est d’arriver avec l’aide de la grâce de Dieu à pacifier toute
notre existence, pour que rien ne puisse nous troubler, car la foi en Dieu, signifie également une
confiance totale en lui. Nous pouvons douter de tout, sauf de l’immense amour de Dieu pour chacun
de ses enfants que nous sommes.

L’injonction donnée à Saint Paul, est par rapport aux difficultés de la mission d’évangélisation, il doit
demeurer dans une confiance totale en Dieu, pour qu’il se serve de lui à sa guise. Chaque fois que le
doute où la peur nous a envahi, nous nous sommes rendus compte que nous avons par-là perdu notre
sécurité, notre paix intérieure, ce sans quoi personne ne peut plaire à Dieu. C’est pourquoi le soir de
la résurrection, le premier don que le Vivant accorde à ses disciples, c’est la paix, sa paix. Et cette
paix doit habiter notre vie, notre cœur et notre âme pour nous transformer totalement et nous faire
demeurer dans l’intimité de notre Dieu.

Surtout qu’il rappelle à Paul qu’il est avec lui, oui bien-aimés de Dieu, le Seigneur est toujours avec
nous, il ne peut nous abandonner seul, et quand nous avons l’impression, que nous nous débrouillons
seuls pour sortir d’une situation, en fait, c’est lui qui nous porte. Comme nous le montre le
témoignage de ce disciple qu’une fois arrivée au ciel, le Seigneur lui a fait voir le parcours de sa vie
avec lui sur la terre, tout au long de la mer, et de temps en temps, au lieu de voir quatre traces des
pieds sur le sable, il n’y en avait que deux. Se rendant compte, que c’était pendant les moments les
plus difficiles de sa vie, que les deux autres traces disparaissaient, il se tourne vers le Seigneur pour
lui dire : au début de ma vie avec toi, tu m’avais promis d’être toujours avec moi, maintenant dans
mes moments difficiles, tu m’avais abandonné. Et le Seigneur de lui répondre, en ces moments tu
étais si fatigué, que je te portais. Gardons donc confiance, notre Dieu, est fidèle, il est le fidèle.

Et si Paul pouvait douter de cette parole de son Seigneur, la suite des événements devaient l’amener
plus que jamais à ne compter que sur Celui qui l’a appelé à travailler dans sa vigne. Devant la
plainte contre Paul devant le tribunal, le proconsul Gallion, n’accueille pas favorablement
l’accusation contre Paul. Mais je ne crois pas que Paul ait douté un seul instant de son Maître. Nous
devons dans notre engagement à la suite du Seigneur, essayer avec l’aide de sa grâce, de vivre une
expérience profonde avec lui, expérience qui nous donnera de tenir ferme dans notre profession de
foi, et d’avancer en toute quiétude sur le chemin de la vie. Et il dépend essentiellement de nous
d’entrer dans cette expérience ou pas. Le Seigneur a tout disposé pour nous et pendant la neuvaine



préparatoire à la solennité de la Pentecôte de cette année, demandons au Seigneur et de tout notre
cœur, la grâce de nous laisser totalement embraser par le feu de son amour, pour que nous
puissions vivre en ce monde avec le cœur totalement tourné vers notre Dieu, dans une confiance
toujours grandissante en lui.

Prions

Seigneur, regarde notre faiblesse, notre manque de persévérance dans la marche avec toi, viens à
notre secours et accorde-nous la grâce de goûter au bonheur de la vie de communion avec toi,
éloigne de nous toute distraction et que nous demeurions chaque jour dans ta paix.

Intercession

Nous te prions particulièrement pour tous les chrétiens qui sont persécutés à cause de leur foi.

Vierge Marie intercède pour nous.

Exercice spirituel

Qu’est-ce qui dans notre marche avec le Seigneur, nous empêche de lui faire totalement confiance ?

Abbé Patrick NKOUCHOU GOUNOU

Christus Vivit


